
Belo Horizonte, 02 de março de 2012. 
 

Of. PRES/ 35 2012 
Assunto: Solicita providências relacionadas às Varas das Fazendas Públicas e 
Autarquias de BH 
 
 
Ao 
Excelentíssimo Senhor 
Des. Cláudio Costa 
DD. Presidente do TJMG 

 
 
Excelentíssimo Senhor Desembargador Presidente do TJMG, 
 
 
O Sindicato dos Servidores da Justiça de 1ª Instância do Estado de Minas 

Gerais – SERJUSMIG- comunica a V.Exa. que recebeu, na data de hoje (02/03), cópia 
da Ata de uma Reunião que aconteceu ontem (1º/03) entre os Escrivães e o Juiz de 
Direito Manoel dos Reis Morais, no prédio que abriga as Varas das Fazendas Públicas e 
Autarquias de BH.  

 
Conforme V.Exa. poderá verificar, a Ata (anexa) registra importantes e sérias 

preocupações que precisam ser respondidas até segunda-feira próxima (05/03), antes da 
reabertura dos portões do edifício para atendimento aos usuários. 

 
São elas: 

 
1)-  Informam que não detêm conhecimento técnico para interpretar o layout desenhado 
pelo TJMG em 2009, portanto, precisam que técnicos da Casa visitem as Varas e 
atestem se os móveis e processos estão agora dispostos da forma correta, ou, oriente-os 
sobre como deve ser esta disposição. Acrescentam que, na visita do dia 28/02, técnico 
que esteve lá viu estantes empilhadas umas sobre outras em determinada Secretaria e 
afirmou que estava correto (dentro do layout), mas, outros tiveram informação de que 
não pode haver esta sobreposição. 
 
2)-  Esclarecem que apesar de terem providenciado o remanejamento de milhares de 
processos ativos para o subsolo (tantos quantos as estantes dos boxes comportaram), 
não sabem dizer se a medida foi suficiente, ou seja, se o número de processos que 
permaneceu nas Varas obedece agora ao peso que pode ser mantido sobre as lajes 
destas. Somente a visita de técnicos da Casa às Varas pode assegurar isto. 
 
3)- Caso os técnicos da Casa concluam que o peso remanescente sobre as lajes das 
Secretarias ainda extrapole aquele delimitado em 2009 (137,68 Kg/m2), ou, 



constatando-se que os autos não têm como serem distribuídos de acordo com o layout 
apresentado, solicitam orientação acerca do lugar para o qual deverão remanejar este 
eventual excesso, já que os boxes do 2º subsolo não comportam mais processos. 
 
4) – Necessitam também que os Técnicos da Casa vistoriem o 2º subsolo para saber se o 
deslocamento de processos feitos para lá obedece a eventual layout estabelecido para 
aquele local, ou não.  
 
5)- Registram que, para cumprir a ordem, grande parte dos processos levados  para o 2º 
subsolo estão em andamento. Fato que provocará atrasos no atendimento aos 
Advogados e na realização dos expedientes afetos a estes autos. Registram tal alerta, 
especialmente, para se resguardarem de eventuais reclamações que possam ensejar 
sanções disciplinares; 
 
6)-Propõem que processos que descem do TJMG para aguardar decisão do STJ ou STF 
sejam encaminhados para o arquivo geral do Fórum, evitando-se, assim, a manutenção 
do peso destes sobre as lajes das Secretarias (já que os boxes do 2º subsolo não 
comportam mais processos). 
 
7)- Sugerem que, semanalmente, a Direção do Foro realize o recolhimento dos 
processos a serem remetidos ao arquivo, também para evitar a concentração de mais 
peso nas lajes das Secretarias. 
 
8)- Esperam que, conforme prometido verbalmente pelo Diretor do Foro, seja destacado 
mais um “mensageiro”, ou “trabalhador mirim” para cada Vara, embora, alertem, no 
caso do “trabalhador mirim”, há impedimento de que carregue peso superior a 11 Kg, 
pelo que, no que se refere ao trabalho diário relativo ao transporte de processos ativos 
(subsolo para a Secretaria e  vice-versa), estes não poderão contribuir muito. 
 

Ante o exposto e, tendo em vista o fato de que as dúvidas e solicitações dos 
Escrivães, registradas na mencionada Ata, constituem questões sérias e relevantes, o 
SERJUSMIG reivindica sejam, urgentemente, respondidas e adotadas as providências 
pertinentes. 

 
Esperamos que tais providências sejam tomadas até a próxima segunda-feira 

(05/03), para garantir maior tranqüilidade e segurança aos Servidores. Magistrados e 
Usuários (Advogados e partes). 
 
 
 Atenciosamente, 
 

       
Sandra M.Silvestrini de Souza Luiz Fernando P. Souza Rui Viana da Silva 
       Presidente     Vice-Presidente  Vice-Presidente 


